



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/11470

19/04/2017

30571

AUTOR/A: GUIJARRO GARCÍA, Txema (GCUP-ECP-EM)

RESPUESTA:

En relación con la información interesada se señala que, como todos los años, la Dirección General de Protección Civil y Emergencias del Ministerio del Interior elabora un Plan Especial, Operación Paso del Estrecho (OPE), donde se disponen las acciones de coordinación y participación de los diferentes Departamentos ministeriales implicados.

Este Plan se aprueba finalmente por el Comité Estatal de Coordinación OPE que es presidido por el Subsecretario del Ministerio del Interior.

La OPE del año 2017 comienza oficialmente el 15 de junio y acaba el 15 de septiembre.

Durante su desarrollo y a efectos de este plan, se distinguen dos fases:

- Salida: desde el 15 de junio al 15 de agosto
- Retorno: desde el 15 de julio al 15 de septiembre

Como consideración especial para elaborar este calendario, se ha tenido en cuenta las fechas de comienzo y final de la fiesta del Ramadán (27 de mayo al 26 de junio), que este año no van a tener tanta trascendencia como en los pasados.

A efectos de planificación se da una notable importancia a las denominadas fechas críticas, marcadas en rojo, tanto para la fase de salida como la de retorno.

La previsión para este año es muy parecida a la del pasado; puede haber un ligero aumento de viajeros y vehículos si sigue la tendencia de los últimos años.

En cuanto al Puerto de Alicante, se trata de uno de los siete que participan en la OPE 2017. En la pasada campaña, el número total de pasajeros de la OPE fue de 2.865.479 y de 655.796 vehículos.



El puerto de Alicante soporta el 1,1% del total de pasajeros y el 1,3% de vehículos; es decir, un peso específico muy bajo, especialmente si lo comparamos con el puerto de Algeciras que en un solo día de intensidad alta de embarques, supera el tráfico total de días de la OPE en Alicante.

Igualmente se ha visto un descenso progresivo en los últimos años en los usuarios de este puerto cuyo destino principal es Argelia.

Adecuando por tanto las necesidades a los tráficos previstos en Alicante, se está cerrando el plan de flota y las infraestructuras portuarias con los servicios correspondientes para la atención a los viajeros. Igualmente se están cerrando las contrataciones de asistentes sociales y traductores de árabe y francés además del dispositivo de Cruz Roja Española.

La OPE del pasado año fue de normalidad en el puerto de Alicante. Por otra parte, cabe destacar la puesta en marcha de una nueva línea con destino al puerto argelino de Mostaganem. En general, hubo reducción de los tiempos de espera excepto en la línea de Alicante a Orán donde se produjeron retrasos en las salidas y llegadas de los barcos, con un incumplimiento claro de los horarios establecidos por la naviera.

En este sentido, se está procediendo por las autoridades competentes a un mayor y riguroso seguimiento del cumplimiento de los horarios establecidos en las diferentes líneas. Se realizarán reuniones específicas entre las navieras, la autoridad portuaria, la capitanía marítima y la coordinación provincial OPE de la Subdelegación de Gobierno en Alicante para velar por el cumplimiento de los horarios establecidos y garantizar su plena disponibilidad durante el desarrollo de la OPE. Este aspecto igualmente será objeto de tratamiento en la reunión del comité de dirección del plan provincial OPE de Alicante.

En cuanto a los servicios que se prestarán está prevista la activación de un módulo de protección civil donde se preste un servicio de atención social y sanitaria. Para ello se incorporan al citado módulo cuatro personas entre intérpretes de árabe y un asistente social. Igualmente, y de conformidad con el convenio establecido entre la Dirección General de Protección Civil y Emergencias y la Cruz Roja Española, ésta última tiene previsto incorporar un coordinador local y 41 voluntarios, además de diferente material de atención y un posible traslado a hospitales, si ello fuera preciso.

Además, el Servicio Valenciano de Salud ha puesto en marcha un dispositivo de atención sanitaria de urgencia en caso de requerir alguna demanda en este sentido, estando coordinados estos servicios por la Subdelegación del Gobierno en Alicante.

Respecto a las competencias atribuidas al Ministerio de Fomento, por parte de la Autoridad Portuaria de Alicante, sus objetivos operativos, en relación con los objetivos generales de la OPE 2017 son los siguientes:

- La mejora de los estacionamientos y zonas de espera junto con los medios sanitarios dispuestos. Se facilitarán zonas de descanso y sombras en la Terminal de pasaje con medios de información.





- Mantener un dispositivo de seguridad en la Terminal capaz de atender el normal desarrollo de la previsión de pasaje y vehículos para el 2017 y previsión de días punta de mayor afluencia.

- Instalación de infraestructuras en la zona de Espera de Asistencias Sociales y Sanitarias.

Otras acciones de mejora que se van a llevar a cabo por esta Autoridad Portuaria son: mejorar la fluidez del acceso al pasaje; mejorar la información de las zonas de sombra, servicios de protección civil y sanitaria y ludoteca; y por último, para evitar los problemas de parking en espera, se enviarán vehículos a la zona de preembarque, dispuesta de servicios de sombra, agua potable y servicios higiénicos.

Madrid, 5 de julio de 2017